
 

 

 

 

2024年12月5日家长代表建议大会会议纪要 

 

与会人员：   
 

有投票权的与会人员： 
 

- M. Thomy Trémoulu,校长  
- Mme Camille Schischmanoff,法国驻广州总领事馆代表 
- Mme Crystal Ma, 行政主管 
- M. Sven Castelain,中学教务主任 
- M. Eric Liang,行政与服务人员代表 
- M. Clément Dochez, Mme Myriam Lapostolle, Mme Virginie Legrand 教师代表 
- M. Frédéric Deschamps, M. Sevag Baroudjian, M. Yann Blanchet 家长代表 
- M. Martin Legrand 学生代表 
  
以顾问身份出席的人员  
  

- M. Bernard Meyer,小学协调员   
- Mme Laure Desmonts 法校家长协会主席 
- M. Yamen El Cheikh,替补学生代表 
- M. Boom Ghou Lam,替补家长代表 

 

 

I 批准前一次会议的会议纪要 

 

一致表决通过会议记录。 

 

II 开学总结： 

 

-欢迎两位小学新教师 Bovais 女士（CM2）和 Ducouret 先生（CE2），以及中学法语教师 

Amouyal 先生和英语教师/图书馆管理员 Jager 女士。 

 

-设立一个学生活动看管职位（Linda）和一个 CPE 中学教务主任职位（Castelain 先生）。 

 

- 学校招收了 194 名学生：两名学生即将离开学校前往日本，另外两名学生将从日本来我校

学习。 另外三名学生计划于 1 月/2 月入学。 

  

自初中获批以来，该阶段的学生人数翻了一番。 预计明年高中的学生人数将翻一番： 

 

-整体的学业水平提高：在中学整体平均分比去年提高了1到3分。 

 

这些进展在很大程度上是一系列措施和组织变革的结果： 

 

*在小学建立了 FLSco 非母语法语学生的法语加强课、配置了比班级更多老师的 APC 补充教

学活动。同时中学也开展了多项计划和教学支持活动。 

 

*中学安排了新的时间表，给某些对法语掌握有困难的学生留了暑假作业。 

 

 



 

 

 

 

*学生更多地参与进学校组织的项目当中，还给这些项目提意见。这些项目有利于减低学业

挫折的几率（校刊、体育社团、中学生校园生活建议会……） 

 

 

III 继续培训 

 

- AEFE 降低 培训的费用：为教师提供更多申请培训的机会，今年将有更多教师能够利用这

些机会。 

 

-体育教研员来到学校进行体育老师的继续培训。 

 

- 教师提供的内部培训课程：校园霸凌与媒体和信息技术培训... 

 

 

 

IV 计划： 

 

- 高一 年级认证延期：文件已送往北京并通过验证。 目前正在巴黎进行研究，以验证其符合

性。 预计 12 月底或 1 月初会有答复。 如果申请获得批准，委员会将于 2 月/3 月召开会议。 

 

- 几个学校氛围和 SLFM（世界法语学校周）项目：中学的公园诗歌之旅、幼儿园的 Vent des 

Globes 项目、小学的各种艺术和文学项目。 

 

- 教师和学生参与在香港举行的电影竞赛：准备 5 部电影。 

 

- 小学学生参加连环画比赛，高三学生参加摄影比赛。 

 

- 几名学生将前往曼谷参加亚洲区国际象棋比赛。 

 

- 体育协会及其篮球队：申请派四名学生参加在柬埔寨金边举行的 AEFE 学校联赛。 一些学

生建议成立一支足球队，得到了学校管理层的积极响应。 不久之后将就此问题向家长发出

调查问卷。 

 

- 学校网站 : 学校宣传片和照片已经完成拍摄，不久之后就会上传网站。学校新网站正在建

设中，将在几个月后公布。 

 

- 职业座谈会：Strupiechowich 老师正在联系一些专业人士来参加一月底的座谈会。 

 

- 恢复学校的外出学习活动：学校需要陪同外出的家长，有时间愿意陪同学校外出活动的家

长请联系学校。 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

VI 语言选择 

 

 

从明年起，中文教学将加入语言学习路径。 

 

从初一年级到初四年级：学生的英语课程为 LV1，他们可以选择中文作为学习路径的一部

分。 

 

AEFE 给出两种方式： 

 

1) 对外汉语（Chinese LVE），适用于从 6e 到 3e 的所有级别。 共 3 个学时：2 个学时的汉语

语言课程和 1 个学时的汉语艺术课程。 

 

2) 中文+ 附加条件申请，要求母语或非常好的水平（从 6e 到 3e）。 共 3 个学时：2 个学时语

言和 1 个学时中国历史。 

 

在初中 

* 如果在初中选择了外语课程：学生将继续完成中学毕业会考所选的 LV1 和 LV2 课程，并

可选择中文作为 LV3 课程（中学毕业会考加分）。 

 

*如果学生在初中阶段选择了 "中文+"课程：则在中学毕业会考中保留 LV1（英语），但不保

留 LV3（中文），只保留 LV2（中文）。 可选择西班牙语或德语 作为 LV3（中学毕业会考加

分）。 

 

*今年的中文 LV3 学生明年将进入中文学习路径。 

  中国 LV2 学生明年也将进入中国 LVE 课程。 在这种情况下，西班牙/德国 LV3 将成为 

LV2。 

 

这些课程的提案获得了全票 "赞成"。 

 



 

 

 

 

 

V 初中毕业会考和高中毕业会考 

 

- 今年有 15 人报名参加 DNB，另有 3 人来自深圳的法语项目学校。 

 

- 7 人报名参加法国高中预科班（EAF）。 

 

- 1 人报名参加高中毕业会考。 

 

VI 课外活动和餐厅 

 

- 比去年更多的 AES。 学校每学期都努力提供丰富多彩的 AES：语言、体育、不同的艺术方

向和文化领域的工作坊。 

 

家长们也可以参与其中：两位家长参加了尊巴舞、木偶剧和漫画等活动。 

 

在第二学期末：就 AES 对家长发出调查问卷，以便家长提出新的想法，让家长对已经存在

的 AES 发表意见。 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

- 在第一学期：食堂推出了新菜式，为的是每天为学生提供不同的菜肴。 学校每月都会更换

菜单，并要求厨师提出新菜谱。 

 

VII 校历 

 

制定校历需要遵守 AEFE 和教育部提出的各项要求。 

根据这些要求，我们制定了一个校历，在投票中获得一致通过。校历将被提交到各决策机

构：监察员，领馆和 AEFE。 

 

VIII 各种提问 

 

-  关于初中和高中毕业会考改革的提问： 

 . 2025年场次的新改变 

 . 无学术更正（协调委员会不会对分数进行重新评估） 

 . 公民教育 和历史-地理单独计分（不改变现行的笔试形式）。 

 . 为平均成绩达到 18/20 分的学生设立 “优秀并获得评审祝贺 ”奖项。 

 . 2026年场次新变化 

 . 通过 “Devoirs faits”计划向初三年级和初四年级学生提供每周一小时的辅

导。 

 . DNB 最终分数的新计算方法：40%持续评估/60%最终测试。(BAC：高

二年级提前数学考试） 

 . 2027年场次新变化 

 . 第四学段采用新的法语、数学和语言教学大纲 

 . 为了升入高一年级，必须获得初中会考文凭。 

 

2026-2027 年考试场次的变化可能会随着法国当前的政治环境而改变。 

 

 



 

 

 

 

- 学校建议通过多个不同电子邮件地址与家长沟通，以便对各种学校通知信息进行分类，这

一建议得到了采纳。 活动信息将由 events@lficanton.com 发送，行政信息将由

administration@lficanton.com 发送。 

- 将猪肉列入食堂菜单的建议：已考虑该建议并进行了可行性研究。 

 

 

- 关于组织学校旅行的问题： 

* 旅行由教师组织，由管理层批准，然后由校董会批准预算，由 AEFE 批准，由外交使团进

行安全批准。 

* 教师选择的时间取决于他们的日程安排。 

* 根据教师的项目，面向全校学生。 

* 所有旅行的预算为 10 万人民币。 目前，项目正在筹备中。 

 

 

- 关于提供更多 AES 的可能性的问题：学校教室空间已经满负荷运转，因此目前无法提供。 

 

- 关于在食堂安装温水机的问题：学校已经接受了这一要求，最近已经安装了饮水机。 

 

- 关于引入学生原籍国典型菜谱的可能性问题：学校赞成这做法，并邀请家长提供菜谱创

意，以便厨师进行改编。 
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